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Diario/pág.30/robaplana horizontal 
Péndulo/pág.25/media plana 
Noticias/pág.12 A/media plana 
Encabeza MVC evaluación de acciones y estrategias conjuntas en materia de seguridad 
El gobernador Manuel Velasco Coello encabezó la Mesa de Coordinación de Seguridad con 
autoridades federales, integrantes del gabinete estatal de seguridad, del Ejército y la 
Marina, a fin de evaluar las acciones y estrategias conjuntas en los 122 municipios del 
estado. Desde Palacio de Gobierno, los integrantes de esta Mesa destacaron el trabajo 
que se realiza con miras al operativo vacacional de Semana Santa, a fin de resguardar la 
seguridad de las y los paseantes en próximas fechas. 
 
El siete Pág. 4/ 1 plana/Portada 8 columnas/Comunicado 
El Heraldo Pág. 7/ robaplana plus/portada 8 columnas 
Diario de Chiapas Pág. 30/ ½ plana plus/ portada robaplana 
Péndulo portada ¼ de plana/Pág. 26/ ¼ de plana 
La voz Pág. 3/ 1 plana/Portada 8 columnas 
Es! Pág. 5/ ½ plana plus/ Portada robaplana 
Noticias Pág. 13A/ 1 plana/Portada 8 columnas 
MVC ENTREGA UNIFORMES Y EQUIPO A ELEMENTOS DE SEGURIDAD EN PICHUCALCO 
A fin de brindar una mayor seguridad a la gente, dignificando la labor de la policía, el 
gobernador Manuel Velasco Coello entregó 117 paquetes de uniformes y equipo a 
elementos policiacos de Pichucalco, con un monto total de 234 mil pesos. Acompañado 
del presidente municipal, Ricardo de Jesús Cruz Kerlegand, y ante la población reunida, el 
mandatario subrayó que en materia de seguridad se tiene que invertir para dar resultados 
de forma permanente a las familias chiapanecas. 
 

 
El Siete Pág. 15/ ½ plana/Comunicado 
Noticias Pág. 12A/ ½ plana 
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DIF Chiapas fortalece atención para niñas, niños y adolescentes migrantes 
Con la finalidad de garantizar la protección de las y los niños y jóvenes migrantes, el DIF 
Chiapas estableció una alianza con el Sistema Nacional DIF y los Sistemas DIF municipales 
de Comitán de Domínguez, Frontera Comalapa, Arriaga y Tapachula para fortalecer la 
atención a cerca de 700 personas en los Albergues Temporales para Niñas, Niños y 
Adolescentes Migrantes no Acompañados, en dichos municipios. 
 

 
Noticias/Pág.3/roba plana horizontal  
Diario/Pág.10/un cuarto de plana 
El siete/Pág.13/un cuarto de plana  
Heraldo/Pág-11/un cuarto de plana 
La voz/Pág.9/roba plana 
Péndulo/pág. 7/roba plana 
Es! Diario Popular/Pág.6/media plana plus  
Chiapas hoy/Pág.42/cuarto de plana  
El orbe/Pág.A10/roba plana  
El sol de Chiapas / en línea  
Asich.com 
Cronicasdelsur.com 
aquinoticias.mx 
libertadenchiapas.mx 
osadiainformativa.com 
chiapasenlamira.com 
expresionesnoticias.com 
minutoChiapas.com 
chiapasesnoticia.com.mx 
Radio Prensa/ Leonel Palacios / 92.3 FM 
Radio Noticias/ Víctor Cancino / 98.5 FM 
Enlace Chiaapas / Edén Gómez / 103.5 FM 
Asiste Rutilio Escandón y Eraclio Zepeda a presentación de libro sobre mujeres 
chiapanecas 
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El recinto del Poder Judicial de Chiapas estuvo de gala al recibir al escritor, poeta y 
novelista chiapaneco Eraclio Zepeda Ramos, quien junto con el magistrado presidente 
wǳǘƛƭƛƻ 9ǎŎŀƴŘƽƴ /ŀŘŜƴŀǎΣ ŜǎǘǳǾƛŜǊƻƴ Ŝƴ ƭŀ ǇǊŜǎŜƴǘŀŎƛƽƴ ŘŜƭ ƭƛōǊƻ άaujeres, su dinámica 
ƘƛǎǘƽǊƛŎŀ Ŝƴ /ƘƛŀǇŀǎέΦ 
El magistrado presidente resaltó que la visita, por primera vez, de Eraclio Zepeda a la casa 
de la justicia chiapaneca,  
enorgullece a esta institución que aparte de trabajar por un efectivo sistema judicial, 
también impulsa y promueve la cultura a través de distintas expresiones, 
ά9ǎ ǳƴ ƎǊŀƴ ƘƻƳōǊŜ ŘŜ /ƘƛŀǇŀǎΣ ƭƻ ŀŘƳƛǊƻ ŘŜǎŘŜ ƘŀŎŜ ŀƷƻǎΣ ȅ Ŝǎ ǳƴ ƘƻƴƻǊ ǉǳŜ ƴƻǎ ǾƛǎƛǘŜ 
Ŝƴ Ŝǎǘŀ ǇǊŜǎŜƴǘŀŎƛƽƴ ŘŜ ƭƛōǊƻΣ Ŝƴ Ŝƭ ƳŀǊŎƻ ŘŜ ƭŀ ŎŜƭŜōǊŀŎƛƽƴ ǇƻǊ Ŝƭ 5Ɲŀ ŘŜ ƭŀ aǳƧŜǊέΣ ŘƛƧƻΦ 
Ante las mujeres que fueron homenajeadas en este libro y servidores públicos del 
tribunal, Escandón Cadenas destacó que en Chiapas el género femenino ha resaltado y se 
ha sumado al desarrollo de la entidad en todos los ámbitos, por su trabajo, empuje y 
perseverancia, desde cualquier punto geográfico. 
Indicó que esta obra bibliográfica, es la transmisión de conocimientos a las actuales y 
nuevas generaciones, para que aprecien y valoren a las mujeres que a través del arte, 
deporte, ejercicio del poder público o cualquier otra profesión han puesto en alto el 
nombre del estado. 
Agregó, que el Tribunal Superior de Justicia seguirá empeñando su labor a favor de la 
igualdad de género y el respeto a los derechos humanos de las mujeres, porque hoy, con 
el gobernador Manuel Velasco Coello, se han establecido políticas públicas que 
promueven su protección y fortalecimiento. 
ά[ŀ ƳǳƧŜǊ ŘŜōŜ ǇŜǊƳŀƴŜŎŜǊ Ŝƴ Ŝƭ ŎƻǊŀȊƽƴ ŘŜƭ ǎŜǊ ƘǳƳŀƴƻΣ ȅ ŜǎǘŜ ƭƛōǊƻ ǘŀƳōƛŞƴ 
permanecerá en la conciencia y el espíritu de Chiapas, en su lucha por la democǊŀŎƛŀέΣ 
puntualizó. 
Este libro, de la autoría de Jorge Alejandro Sánchez Flores y Magdalena Jiménez, 
contempla semblanzas de 51 mujeres que han dejado huella en la historia del Estado, 
como Fidelia Brindis Camacho, Florinda Lazos León, Gloria León Orantes, Gilda Rincón 
Orta, Elva Macías, Violeta Pinto, Socorro Cancino, por mencionar algunas. 
Dicho texto fue comentado por la poeta Yolanda Molina Quiñones, y también estuvieron 
presentes el consejero de la Judicatura, Juan José Solórzano Marcial y la subsecretaria de 
Economía Social Banmujer, Esvayde Castellanos Díaz. 
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Diario/pág.9/media plana 
Conferencia magistral para conmemorar a las mujeres 
En el marco de la Conmemoración por el Día Internacional de la Mujer, el Congreso del 
Estado a través de las comisiones unidas de Equidad de Género y de Atención a la Mujer y 
la Niñez que presiden las diputadas Alejandra Soriano Ruiz y Ana Valdiviezo Hidalgo en 
ŎƻƻǊŘƛƴŀŎƛƽƴ Ŏƻƴ ƭŀ ŀƎŜƴŎƛŀ άDƭƛŦƻǎ /ƻƳǳƴƛŎŀŎƛƻƴŜǎέΣ ƭƭŜǾŀǊƻƴ ŀ Ŏŀōƻ ƭŀ ŎƻƴŦŜǊŜƴŎƛŀ 
ƳŀƎƛǎǘǊŀƭ άaǳƧŜǊŜǎ ȅ ƭŀ ǇƻƭƝǘƛŎŀ Ŝƴ /ƘƛŀǇŀǎέ ƛƳǇŀǊǘƛŘŀ ǇƻǊ ƭŀ ŘƻŎǘƻǊŀ LƴŞǎ /ŀǎǘǊƻ !ǇǊŜȊŀ 
investigadora del Centro de Estudios Superiores de México y Centroamérica (CESMECA). 
La coordinadora del encuentro, Elva Narcia directora de Glifos Comunicaciones señaló que 
el ciclo de conferencias que se llevará a cabo del 09 al 11 de marzo en el Congreso del 
Estado representa un espacio de reflexión y debate sobre la situación de la mujer y la 
poítica en Chiapas. 
 
Noticias/Pág.4/una plana  
Construiremos un mejor Tuxtla con la fuerza de la juventud: Emilio Salazar  
El diputado Emilio Salazar sostuvo que con el sector joven de la capital se pueden 
ŎƻƴǎŜƎǳƛǊ ƳŜƧƻǊŜǎ ŎƻƴŘƛŎƛƻƴŜǎ ǇŀǊŀ ƭŀ ŎŀǇƛǘŀƭ ŘŜƭ ŜǎǘŀŘƻ ŀƭ ƳŜƴŎƛƻƴŀǊ ǉǳŜ άŎƻƴƻȊŎƻ 
muchos jóvenes llenos de ímpetu y alegría, convencidos de que las cosas pueden mejorar 
y es con la fuerza de esos jóvenes con la que estoy seguro vamos a construir un mejor 
¢ǳȄǘƭŀέΦ 
 
El Siete Pág. 14/ 1 plana/Carlos Rodríguez 
Atiende Fernando Castellanos peticiones de ejidatarios 
Con el objetivo de analizar todos los problemas que aquejan a los habitantes, para brindar 
soluciones, mediante el reforzamiento de la zona, el diputado local, Fernando Castellanos 
Cal y Mayor se reunió con autoridades ejidales de Cerro Hueco en Tuxtla Gutiérrez. 
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Diario/pág.39/cuarto de plana/Dorian Scott  
Zamora Morlet va en busca de una diputación 
Enrique Zamora Morlet, dejo este fin de semana el cargo de Secretario para el Desarrollo 
de la Frontera Sur y la Cooperación Internacional del gobierno del estado, con sede en 
Tapachula.  
El funcionario, ocupo el cargo desde el inicio del gobierno de Manuel Velasco Coello, 
realizando diversas funciones en pro del desarrollo de la región fronteriza, del estado y de 
migrantes. Zamora Morlet, declaró en entrevista para Diario de Chiapas, que a su salida de 
la secretaría el balance es positivo, donde se cumplió con la visión del presidente Enrique 
Peña Nieto y del gobernador del estado de impulsar a la Frontera Sur, de lograr acciones 
de desarrollo palpables en un mediano plazo y que se han logrado. 
 
La voz pág. 6/ ¼ de plana/Henry Sánchez 
5ŜǎŎŀǊǘŀ Lb9 άŦƻŎƻǎ ǊƻƧƻǎέ Ŝƴ /ƘƛŀǇŀǎ 
Hasta el momento, afortunadamente en Chiapas no se tiene algún lugar o región en 
donde existan focos rojos por conflictos políticos, sociales o religiosos que pongan en 
riesgo las elecciones en Chiapas, aseguró en el delegado del Instituto Nacional Electoral 
(INE) en Chiapas, Edgar Humberto Arias Alba. En ese sentido, el también Vocal Ejecutivo y 
Consejero Presidente del INE en la entidad, destacó que aunque no se tengan por el 
momento posibles focos rojos, esto no hará que se deje de estar atentos. 
 

 
Diario/pág.31/cuarto de plana 
Reconoce Secam voluntad ambientalista 
El Secretario del Campo, José Antonio Aguilar Bodegas, sostuvo una reunión de trabajo 
con René Gómez Orantes, presidente de la organización Bosques y Gobernanza AC, en la 
cual se plantearon esquemas de trabajo enfocados en la productividad y la sustentabilidad 
ambiental. 
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En este sentido, Bosques y Gobernanza AC propuso el manejo integral de cuencas y del 
territorio, además de reducir el cambio del uso de suelo para protección de zonas 
arboladas; ello, en acuerdo a la política agropecuaria establecida por el Gobernador del 
Estado, Manuel Velasco Coello. 
José Antonio Aguilar Bodegas reconoció la voluntad ambientalista del sector productivo, 
comprometido en salvaguardar la tierra para su uso adecuado y razonable. 
 
Noticias/Pág.5/media plana  
Dará PC conferencia de sismicidad  
En lo que va del mes de marzo, en Chiapas se han registrado por lo menos 71 
movimientos sísmicos, la mayoría de ellos con una magnitud entre 3.3 y 3.9 grados en 
escala de Richter. 
Tan sólo en las últimas 24 horas se han presentado cuatro movimientos cuyo epicentro 
fueron a una profundidad entre75 y 09 kilómetros. Los municipios donde se presentaron 
fueron  Suchiate, Tapachula, y Pijijiapan  respectivamente. 
 
Noticias/Pág.8ª/media plana  
Nuevo permiso y revalidación a la seguridad privada: SSyPC 
Durante la entrega de renovación y expedición primera de certificaciones a empresas de 
seguridad privada, Jorge Luis Llaven Abarca, secretario de Seguridad y Protección 
/ƛǳŘŀŘŀƴŀ ŘƛƧƻ ǉǳŜ ά[ŀ {ŜƎǳǊƛŘŀŘ ǇǵōƭƛŎŀ ƴƻ ŀŘƳƛǘŜ ƛƳǇǊƻǾƛǎŀŎƛƻƴŜǎέΦ 
La SSyPC continúa trabajando para blindar a este giro de empresas, dando seguimiento 
puntual a la actuación de las ya certificadas, a las solicitudes nuevas y aquellos comercios 
que se encuentran prestando el servicio de manera ilegal 
Mediante las acciones de cero tolerancias a la delincuencia infiltrada en empresas de 
seguridad privada. 
En este tenor en el marco de la ceremonia de homenaje a la bandera, el titular de la 
institución hizo entrega de cuatro certificados a los propietarios de empresas que brindan 
seguridad a empresas, personas y organismos públicos o privados. 
Estos giros de seguridad, se en encuentran ubicados en la calle Miguel Hidalgo número 
110 de la colonia Castillo Tiélmans, colonia Galesio Narcía de municipio de Chiapa de 
Corzo y Avenida Central número 145, perteneciente a la capital del estado. 
 
El Siete Pág. 10/ robaplana/El Estado 
Dos nuevas ANP en Chiapas antes del primer semestre 
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Antes de que concluya el primer semestre de este año podrían decretarse dos nuevas 
Áreas Naturales Protegidas (ANP) en Chiapas, reveló Pedro Sánchez Montero, director de 
ANP y Vida Silvestre de la Secretaría de Medio Ambiente e Historia Natural (Semahn) del 
estado. Aclaró que tal como lo declaró Carlos Morales Vázquez, titular de la Semahn, 
antes del primer semestre de este año podrían decretarse dos de las cuatro ANP, que son 
Santa Cruz, ubicada en el municipio de San Cristóbal de las Casas, y Chukumaltik, que se 
encuentra en Comitán, mientras que las otras dos restantes estarían formalmente 
establecidas a finales de este o a principios del próximo año. 
 

Incrementan inversión para obra pública/Cuarto Poder en línea 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) reveló un incremento de 573 millones 
690 mil pesos para la ejecución de 128 proyectos en materia de obra pública en Chiapas, 
por lo que en este año se invertirán recursos totales por la cantidad de 27 mil 239 millones 
900 mil pesos. 
Así lo dio a conocer la dependencia federal a través de la plataforma virtual denominada 
ά¢ǊŀƴǎǇŀǊŜƴŎƛŀ tǊŜǎǳǇǳŜǎǘŀǊƛŀΥ hōǎŜǊǾŀǘƻǊƛƻ ŘŜƭ DŀǎǘƻέΣ ƭŀ Ŏǳŀƭ ƛƴŘƛŎƽ ǉǳŜ ŀ ǇǊƛƴŎƛǇƛƻǎ ŘŜ 
año, Chiapas contaba con recursos etiquetados de 26 mil 666 millones 210 mil pesos, sin 
embargo, esta suma registró recientemente un aumento del 2.1 por ciento en el 
presupuesto original. 
Cabe destacar que de acuerdo con el portal de Internet, que puede consultarse 
gratuitamente, a nivel nacional se ejecutarán recursos federales para cientos de proyectos 
de obra pública con una inversión total de 874 mil 530 millones 300 mil pesos, mismos 
que se encuentran etiquetados en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 
el ejercicio 2015. 
Según la Unidad de Inversión de la SHCP, los proyectos se sustentan en 11 ejes, que son 
Gobierno, Seguridad, Desarrollo Social, Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación, Comunicaciones y Transportes, Desarrollo Económico, Educación, Salud, 
Medio Ambiente, Energía y Turismo. 
 
El siete Pág. 7/ ½ plana/Lennyn Flores 
Continúan reforzando su blindaje electoral 
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Con el fin de proteger los recursos públicos, además de no permitir que los funcionarios y 
servidores públicos hagan uso indebido de los mismos durante esta temporada electoral, 
la Secretaría de Desarrollo Social puso en marcha una serie de capacitaciones en donde 
participarían cada uno de los programas pertenecientes a  dicha dependencia federal. 
En ese sentido, Iván Cortes, jurídico de la Sedesol en Chiapas, recordó que será hasta 
antes del 5 de abril cuando los programas como Inapam, Prospera, Liconsa y Diconsa 
tendrán que entregar el pago de los beneficios que otorgan a cada uno de sus sectores. De 
esta manera la delegación de la Sedesol en el estado busca asegurar, que por lo menos 
desde su trinchera las elecciones sean limpias y justas.   
 

 
Presentan el programa Crédito Joven, México se la juega contigo, a la comunidad 
unachense 
La Secretaría de Economía (SE) del Gobierno de Chiapas, el Instituto Nacional del 
Emprendedor (Inadem) del Gobierno Federal y la Universidad Autónoma de Chiapas 
(Unach), presentaron ante estudiantes, docentes y directivos universitarios, el Programa 
Crédito Joven, México se la juega contigo. 
En el evento, encabezado por el Secretario de Economía del Estado, Ovidio Cortazar 
Ramos y el Rector de la Unach, Carlos Eugenio Ruiz Hernández, se destacó que el 
programa, cuya finalidad es fomentar el emprendedurismo y elevar la productividad en el 
país, cobra mayor vigencia si se toma en cuenta que en México uno de cada cinco 
mexicanos tiene entre 18 y 29 años de edad, es decir alrededor de 24 millones de 
personas. 
Bajo esta perspectiva y ante los jóvenes presentes en la Sala de Consejo de la Biblioteca 
/ŜƴǘǊŀƭ ά/ŀǊƭƻǎ aŀŎƛŜƭ 9ǎǇƛƴƻǎŀέΣ Ŝƭ 5ƛǊŜŎǘƻǊ DŜƴŜǊŀƭ ŘŜƭ tǊƻƎǊŀƳŀ ŘŜ {ŜŎǘƻǊŜǎ 
Estratégicos del Inadem, José Luis Rafael Ibarra Manzur, informó que este programa 
crediticio está dirigido a jóvenes que deseen abrir un negocio o pretenden hacer crecer el 
que ya tienen. 
 
Heraldo/ un módulo/ 3/ ¼ de plana. 
Creció universo productivo del estado casi 2%: Inegi 
Chiapas está en el segundo bloque de entidades en el que más negocios abrieron y 
cerraron en el último quinquenio junto con Jalisco, Puebla y Yucatán, entre otras. De 10 
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centros de trabajo que operaban en 2010, actualmente tres no existen; y de cada 
10 comercios que hoy prestan servicio, cuatro son nuevos, estimó el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi). 
 
Heraldo/ un módulo/ 8/ ¼ de plana. 
Presentan autoridades federales y estatales el programa Crédito Joven, México se la 
juega contigo 
La Secretaría de Economía (SE) del gobierno de Chiapas, el Instituto Nacional del 
Emprendedor (Inadem) del gobierno federal y la Universidad Autónoma de Chiapas 
(Unach), presentaron ante estudiantes, docentes y directivos universitarios, el Programa 
Crédito Joven, México se la juega contigo. 
 
Heraldo/ 3/ 2 columnas. 
Se abren paso las mujeres en la construcción: CMIC 
Por la poca presencia y apatía para afiliarse, menos del 8 por ciento de la membrecía total 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) corresponde a mujeres, 
dijo ayer la presidenta de la comisión en la materia del Comité Ejecutivo Nacional de ese 
gremio, Maribel Miceli Maza. 
 
Noticias/Pág.22/media plana  
Asumen nuevos funcionarios de la Secretaría administrativa  
El Rector de la Universidad Autónoma de Chiapas (UNACH), Carlos Eugenio Ruiz 
Hernández, designó a Maribel Fajardo Farrera y Carlos Francisco Trujillo Santos, como 
Directora de Personal y Secretario Técnico, de la Secretaría Administrativa de la Máxima 
Casa de Estudios, respectivamente. 
Al dar posesión a los nuevos funcionarios universitarios, los convocó a trabajar con 
responsabilidad social y transparencia, brindando atención de calidad a la comunidad 
universitaria y a la sociedad en general, con quienes en uso de sus funciones, mantienen 
un vínculo laboral. 
De la misma manera, los exhortó a dar el mayor de sus esfuerzos en las tareas 
encomendadas, a fin de que desde sus espacios, contribuyan a la armonía laboral, la 
calidad académica y la rendición de cuentas, elementos que permiten a la Universidad ser 
una referencia para la sociedad. 
 

http://www.oem.com.mx/elheraldodechiapas/notas/n3732850.htm
http://www.oem.com.mx/elheraldodechiapas/notas/n3732836.htm
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Diario/pág.10/cuarto de plana 
Samuel Toledo entrega uniformes a PC municipal 
Con una inversión superior a los cuatro millones de pesos, el alcalde Samuel Toledo 
Córdova Toledo entregó uniformes y equipamiento a la Secretaría de Protección Civil 
Municipal, como parte de las acciones de prevención para garantizar la seguridad de la 
ciudadanía y la de los trabajadores. 
Este lunes, durante el homenaje a la bandera, Toledo Córdova Toledo hizo entrega 
simbólica de cinco uniformes de un total de 180, que consta de pantaloneras, 
chaquetones, cascos, camisas, gorras y overoles especiales, entre otros accesorios. 
 
Diario/pág.13/robaplana horizontal 
Concluye en Tuxtla primera etapa en obras 
Como parte de las acciones de mejoramiento integral de vialidades en la capital, la 
Secretaría de Infraestructura y Comunicaciones (Sinfrac) dio por concluidos los trabajos de 
la primera etapa, que corresponde a las mejoras en libramientos y bulevares principales. 
Al informar lo anterior, el titular de Sinfrac, Bayardo Robles Riqué, aseguró que dichos 
trabajos corresponden a lo hecho sobre los libramientos Norte y Sur, la Quinta Norte, 
Onceava Oriente, Novena Sur, los bulevares Belisario Domínguez y Ángel Albino Corzo, 
además de múltiples calles en colonias populares. 
Señaló que la rehabilitación de las calles de esta ciudad, como en el resto de las regiones 
de Chiapas, forman parte de una estrategia de mejoramiento social y urbano establecido 
por el gobernador Manuel Velasco Coello en el Plan Estatal de Desarrollo. 
 
Diario/pág.21/cuarto de plana horizontal/José Salazar 
Reduce Ayuntamiento presupuesto 
El presupuesto que ejercerá el Ayuntamiento capitalino para este año sufrirá un ajuste de 
100 mdp menos, esto como consecuencia de la reducción presupuestal, el techo 
financiero que ejercerá será de mil 400 mdp, es decir, menor contemplado a principios 
dea año, por ello se aplicarán medidas de austeridad. 
 
Diario/pág.31/cuarto de plana 
En el PRD no se solapa a nadie: MC 
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Luego de que en un diario de circulación nacional se publicara una nota acusando al PRD 
de querer proteger al ex edil preso de Pueblo Nuevo Solistahuacán, el secretario de 
Organización del Comité Ejecutivo Estatal del Sol Azteca, Mario Camacho Méndez aclaró 
que el PRD no solapa a nadie que actúe fuera de la ley. 
 
Diario/pág.97/robaplana 
Detenidos por actos vandálicos en caseta de cobro 
Tras haber realizado actos vandálicos en la caseta de cobro de la carretera de cuota 
Chiapa de Corzo San Cristobal de Las Casas fueron detenidos, quienes encabezaron el 
grupo de habitantes del municipio de Tenejapa. 
Mauricio Mendoza, Ministerio Público de la Procuraduría General de Justicia del Estado, 
acompañado de 10 elementos de la policía detuvo a_Antonio Pérez Entzin, Alfonso 
Jiménez Luna,_Alfonzo Girón Girón, 
Samuel Guzmán, Gustavo Sánchez Entzin y Esteban Girón Jiménez. 
Son acusados por los delitos ataques a las vías de cumunicacion y robo a la empresa 
administradora de la carretera de cuota,a la que le llevaron el fectivo de las cajas de lo 
recaudado de los cobros en la caseta. 
Los detenidos fueron aprehendidos al salir del Congreso del Estado, y fueron trasladados a 
la instalaciones de la procuraduría general de justicia del estado, para determinar si 
situación jurídica. 
 
Una mujer denuncia ataques e inicia huelga de hambre en Chiapas 
¦ƴŀ ƳǳƧŜǊ ǉǳŜ ŀǎŜƎǳǊŀ ƘŀōŜǊ ǎƛŘƻ άƭŜǾŀƴǘŀŘŀ ȅ ǘƻǊǘǳǊŀŘŀ ŦƝǎƛŎŀ ȅ ǎƛŎƻƭƽƎƛŎŀƳŜƴǘŜέ Ŝƴ 
noviembre de 2013, inició una huelga de hambre en esta ciudad para exigir castigo a sus 
agresores, quŜ ǎŜ ŎŀƴŎŜƭŜ ǳƴŀ ŘŜƳŀƴŘŀ ǇŜƴŀƭ ǉǳŜ ƭŜ ŦǳŜ άǇǊŜŦŀōǊƛŎŀŘŀέ ǇƻǊ ƭƻǎ ŘŜƭƛǘƻǎ ŘŜ 
ŜȄǘƻǊǎƛƽƴΣ ŀǎƻŎƛŀŎƛƽƴ ŘŜƭƛŎǘǳƻǎŀ ȅ ŀǘŀǉǳŜǎ ŀ ƭŀǎ ǾƝŀǎ ŘŜ ŎƻƳǳƴƛŎŀŎƛƽƴΣ ȅ άŎŜǎŜ Ŝƭ 
ƘƻǎǘƛƎŀƳƛŜƴǘƻ ƭŀōƻǊŀƭ ȅ ŦŀƳƛƭƛŀǊέΦ 
En entrevista, Luisa Margaret Castillo Mora también demandó que sean reconocidos sus 
derechos laborales mediante el otorgamiento de 61 plazas ganadas a través de laudos por 
ella y sus compañeros que laboran en la Secretaría de Educación como trabajadores de 
confianza. 
Castillo Mora explicó que inició la huelga de hambre la tarde del domingo junto a la 
catedral de San Cristóbal, para que las autoridades estatales atiendan sus peticiones. 
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Rechaza CIOAC ser una organización armada y protegida del gobierno del estado 
La Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC), desmintió este día 
las aseveraciones que pesan en su contra relacionadas a que sus militantes en el ejido 
Miguel Hidalgo en el municipio de Las Margaritas se encuentran armados y que busquen 
la confrontación por el uso de la violencia contra sus hermanos de raza, confirmó aquí; 
José Antonio Vázquez Hernández, Secretario General de dicha central campesina. 
Quien explicó que la problemática agraria que mantienen contra otro grupo de 
campesinos en dicha comunidad data desde 1985 cuando un grupo de 32 indígenas 
tojolabales elevaron a las instancias agrarias una solicitud para la creación del Nuevo 
/ŜƴǘǊƻ ŘŜ tƻōƭŀŎƛƽƴ 9ƧƛŘŀƭΥ ά5ŜǎǇǳŞǎ ŘŜ ƭŀǊƎƻǎ ȅ ŘƛŦƝŎƛƭŜǎ ǇǊƻŎŜǎƻǎ ŘŜ ƎŜǎǘƛƽƴΣ Ŝƴ мффсΣ 
dichos indígenas fueron beneficiados con el programa Fideicomiso Fondo 95, donde 
propusieron la compra de varios predios entre ellos EL ROBLE con superficie de 73 
hectáreas, desafortunadamente el ex-propietario no pudo acreditar su propiedad y el 
gobierno no pudo pagar. 
 
Noticias/Pág.3/media plana 
Comercio organizado le entra al desorden en el centro: Samuel Toledo  
Los comerciantes establecidos, algunos pertenecientes a la Cámara Nacional de Comercio 
Servicios y Turismo de Tuxtla Gutiérrez (Canaco-Servytur), contribuyen con la proliferación 
del ambulantaje, y al fracaso de los operativos para combatirlo, reconoció el presidente 
municipal de Tuxtla Gutiérrez, Samuel Toledo Córdova Toledo. 
Este lunes, Toledo destacó que los propietarios de establecimientos de la zona instalan 
una parte de los puestos que obstruyen calles y banquetas, o lucran con la renta de 
espacios en la vía pública. 
Anunció que, para intentar solucionar el problema, renovará la plantilla de fiscales y 
realizará un nuevo operativo, sin embargo, es necesario que los comerciantes organizados 
prediquen con el ejemplo: la exigencia de combatir la venta ambulante debe ir 
acompañada del respeto a la ley. 
Aclaró que el ayuntamiento no otorga nuevos permisos, sino revalida los que están en 
regla; lo cual permite el sustento de cientos de familias que se dedican al comercio de 
productos de la región y otros, siempre y cuando su procedencia sea lícita. 
 
Noticias/pág. 6ª/un cuarto de plana 
Abasto de agua asegurado en próximas temporada de estiaje  
Garantizar el abasto del vital líquido para las familias durante la próxima temporada de 
estiaje, representa una prioridad para el Sistema Municipal de Agua Potable y 
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Alcantarillado (SMAPA), lo cual será posible gracias al esfuerzo que se ha llevado a cabo 
dentro de este organismo, señaló su titular, Alfredo Araujo Esquinca. 
Afirmó que el SMAPA se encuentra preparado para atender cualquier situación de 
desabasto en las colonias de la capital chiapaneca, pues ya se encuentra preparado el 
cuarto equipo de Ciudad del Agua para brindar el servicio a la ciudadanía. 
Tenemos listo el cuarto equipo de ciudad del agua para que, en el momento en que esto 
suceda, podamos aumentar 500 litros por segundo adicionales y poder compensar el tema 
de las captaciones del subsuelo que están al poniente de la ciudadέ, señaló. 
En este sentido, Araujo Esquinca destacó que, gracias a las estrategias de prevención que 
han implementado, así como al esfuerzo y compromiso de quienes conforman a este 
organismo municipal, durante esta temporada de estiaje será posible garantizar el abasto 
de agua para el municipio vecino de Berriozábal, lugar en donde actualmente se realiza la 
limpieza de tuberías. 
 
Noticias/Pág.10A/una plana  
Ayuntamientos podrían estar comprando lámparas chafas  
Muchos ayuntamientos han empezado utilizar dentro de su sistema de alumbrado público 
lámparas de LEDs, las cuales permiten un ahorro en el consumo de energía eléctrica. 
Sin embargo muchos de esos dispositivos podrían no estar cumpliendo con la Norma 
Oficial Mexicana (NOM), reveló Walter Torres Robledo, profesor investigador del Instituto 
Tecnológico de Tuxtla Gutiérrez (ITTG). 
Ese factor, dijo, podría derivar que las autoridades en lugar de obtener  una buena 
inversión en la compra, tengan que disponer de mayores gastos para la sustitución de los 
artefactos. 
 
Heraldo/ un módulo/ 13/ robaplana. 
Prevén temperaturas de hasta 43 grados en la frontera sur 
El subdirector de Protección Civil municipal, Pascual Andrés Luna, aseguró que derivado 
de la temporada de sequía en Tapachula podrían resentirse temperaturas de hasta 43 
grados centígrados, por lo que recomendó a la población extremar precauciones por 
deshidratación o quemaduras en la piel. 
 
Heraldo/ 8/ ¼ de plana. 
Inicia servicio Hospital "Jesús Gilberto Gómez Maza" 
La Secretaría de Salud inició la apertura de servicios del Hospital "Jesús Gilberto Gómez 
Maza", inaugurado a finales del sexenio pasado y construido con inversión superior a los 
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mil millones de pesos, dijo el titular de esta dependencia del gobierno del estado, 
Francisco Javier Paniagua Morgan. 
 
Heraldo/ 15/ ¼ de plana. 
Caerá todo el peso de la ley contra quienes destrozaron la presidencia de Acala 
Ante los acontecimientos del viernes pasado por la noche, se procederá en apego a la ley  
a la demanda judicial por los actos delictivos, vandalismo y de rapiña perpetuados en la 
Presidencia de este municipio, manifestó Dagoberto Santiago Román Flores, alcalde de 
esta ciudad. 
 
La voz Pág. 7/ ½ plana/Comunicado 
A investigación, Adrián Sánchez Cervantes ex titular del IEPC 
En breve se iniciará un proceso judicial en su contra, por la deuda de más de 108 millones 
de pesos que dejó el ex titular del IEPC, señala abogado. Existe también la denuncia 
pública en su contra hecha por empleados, quienes revelaron el presunto desvío de 
fondos destinados al Infonavit y seguro médico. 
 

 
Noticias/Pág.23/un cuarto de plana  
Mover a Chiapas evaluará su estructura política: Enoc  
El partido político Mover a Chiapas celebrara este martes en San Cristóbal de Las Casas, su 
reunión mensual de evaluación para consolidar a este instituto como una opción política 
nueva y diferente en el estado. 
Así lo anunció su Presidente Estatal Enoc Hernández Cruz, quien indicó  que de manera 
periódica se revisa los procesos internos de afiliación y de fortalecimiento de su estructura 
política municipal y distrital, así como del movimiento de mujeres y jóvenes para que nada 
quede a la improvisación y trabajemos sobre objetivos claros, medibles y que generen una 
certeza de que avanzamos por el camino correcto. 
En Mover a Chiapas tenemos claro que con objetivos puntuales y con un trabajo 
organizado y en equipo, podemos consolidarnos en 2015 como una alternativa confiable 
para la ciudadanía. 
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La voz Pág. 8/ ¼ de plana/Portada robaplana/Comunicado 
Garantizados los espacios para mujeres en el PRI: Albores Gleason 
50 por ciento de candidaturas a diputaciones locales y regidurías para mujeres priístas 
El presidente del PRI en Chiapas, senador Roberto Albores Gleason, aseguró que las 
priístas tienen garantizada su participación en el Revolucionario Institucional y en el 
proceso electoral de 2015 serán candidatas en igualdad de condiciones que los hombres. 
 

 
*PORTADA Diario/1 módulo/Agencias 
Mujeres, protagonistas del desarrollo 
El Presidente Enrique Peña Nieto sostuvo que 2015 será un año histórico para la igualdad 
entre hombres y mujeres en México, pues la reforma electoral -asentó- garantizará la 
paridad de género en el registro de candidaturas a diputados federales y locales. 
De esta manera, mujeres y hombres tendrán las mismas oportunidades de acceder a la 
representación popular, indicó el Mandatario al encabezar la ceremonia oficial por el Día 
Internacional de la Mujer, que se celebró este domingo. 
 
Heraldo/ un módulo/ 71/ robaplana. 
Alerta Washington que el crimen lava 29 mil mdd en EU y México 
Las organizaciones del crimen organizado que operan en Estados Unidos y México "lavan" 
dinero por un monto equivalente a 29 mil millones de dólares al año, según datos del 
gobierno estadunidense. 
 
Heraldo/ un módulo/ 73/ ¼ de plana. 
Imparable el dólar; alcanzó los $15.88 
El peso mexicano siguió perdiendo terreno frente al dólar, el cual cerró la jornada en 
15.81 pesos, cinco centavos arriba de la cotización del viernes pasado, con lo que se 
mantiene en niveles históricos, de acuerdo con BBVA Bancomer.  
 

http://www.oem.com.mx/elheraldodechiapas/notas/n3733029.htm
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El Siete Pág. 20/ robaplana horizontal/Agencias 
Comisión de reglamentos del INE aprueba transmitir sesiones por Internet 
La Comisión Temporal de Reglamentos del INE, aprobó modificaciones al reglamento de 
sesiones de comisiones del propio instituto para permitir que las mismas sean 
transmitidas por Internet, salvo algunas excepciones que se aclararán en el mismo 
reglamento. De esta manera, no solo las sesiones de la Comisión de Quejas y Denuncias 
podrán ser seguidas en audio por Internet, sino las de todas las Comisiones del INE, 
incluida la de Fiscalización, entre otras. 
 
El Siete Pág. 21/ ¼ de plana/Agencias 
Van ya 40 mil firmas contra Medina Mora; responde el embajador 
En una solicitud masiva al Senado de la República para que no designe ministro al 
exprocurador y embajador e n Estados Unidos, Eduardo Medina Mora, la organización 
change.org expresa: άvǳŜǊŜƳƻǎ ǳƴ ǇƻŘŜǊ ƧǳŘƛŎƛŀƭ ƛƳǇŀǊŎƛŀƭΣ Ŏƻƴ ƳƛƴƛǎǘǊƻǎ ŎƻƳǇŜǘŜƴǘŜǎ ȅ 
capaces que jueguen un papel legitimador para el Estado Mexicano. Eduardo Medina 
Mora se ha mostrado parcial en sus actuaciones, partidista en funciones e incompetente 
ŎƻƳƻ ŀōƻƎŀŘƻέΦ En respuesta a la solicitud, firmada ya por unos 40 mil ciudadanos, 
Medina Mora envió una carta al doctor Alejandro Madrazo Lajous, άƻǊƎŀƴƛȊŀŘƻǊ ŘŜ ƭŀ 
ǇŜǘƛŎƛƽƴέ ȅ ǇǊƻŦŜǎƻǊ ƛƴǾŜǎǘƛƎŀŘƻǊ ŘŜƭ /L59Σ Ŝƴ ƭŀ Ŏǳŀƭ ǊŜŎƘŀȊŀ ƭŀǎ ŀŎǳǎŀŎƛƻƴŜǎ ǉǳŜ ǎŜ ƭŜ 
hacen en la petición al Senado y sostiene que pretender imputarle la descomposición de 
ƭŀǎ ƛƴǎǘƛǘǳŎƛƻƴŜǎ ŘŜ ǎŜƎǳǊƛŘŀŘ ŘŜƭ ǇŀƝǎ άŜǎ ǘŜƴŘŜƴŎƛƻǎƻΣ ŜǎǇŜŎǳƭŀǘƛǾƻ ȅ ǇƻŎƻ ŜǎŎǊǳǇǳƭƻǎƻέΦ 
 
La voz Pág. II/ País/robaplana horizontal/Agencias 
Se necesitan más mujeres en la Corte, TEPJF y carrera judicial: ONU-Mujeres 
La representante de ONU-Mujeres, Ana Güezmes García, destacó que en México hay 
avances en la defensa de los derechos de la población femenina, que hoy más que nunca 
se ven más mujeres en la vida pública. Entrevistada al finalizar la inauguración de la 
ά{ŜƳŀƴŀ ŘŜ ŀŎŎŜǎƻ ŀ ƭŀ ƧǳǎǘƛŎƛŀ ǇŀǊŀ ƳǳƧŜǊŜǎέΣ ǊŜŎƻǊŘƽ ǉǳŜ ŘŜ ƭƻǎ ŀŎǘǳŀƭŜǎ мл ƛƴǘŜƎǊŀƴǘŜǎ 
del máximo tribunal del país, sólo hay dos mujeres ministras, quienes por cierto llevan a 
Ŏŀōƻ άǳƴ ǘǊŀōŀƧƻ ŜȄŎŜƭŜƴǘŜέΦ {ƛƴ ŜƳōŀǊƎƻ άǎŜ ƴŜŎŜǎƛǘŀƴ ƳǳŎƘŀǎ Ƴłǎ ƳǳƧŜǊŜǎ Ŝƴ ƭŀ /ƻǊǘŜΣ 
Ŝƭ ¢Ǌƛōǳƴŀƭ 9ƭŜŎǘƻǊŀƭέ ŘŜƭ tƻŘŜǊ WǳŘƛŎƛŀƭ ŘŜ ƭŀ CŜŘŜǊŀŎƛƽƴ ȅ Ŝƴ ƭŀ ŎŀǊǊŜǊŀ ƧǳŘƛŎƛŀƭΣ ŀǎƝ Ŏomo 
ŜǎǘŀōƭŜŎŜǊ ƳŜŘƛŘŀǎ ǉǳŜ ǇŜǊƳƛǘŀƴ ǉǳŜ Ƙŀȅŀ Ƴłǎ ǇǊƻŦŜǎƛƻƴƛǎǘŀǎ ŦŜƳŜƴƛƴŀǎ άŜƴ ǘƻŘƻǎ ƭƻǎ 
ǇǳŜǎǘƻǎέΣ ƛƴǎƛǎǘƛƽΦ 
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Opinión Pública/Gonzalo Egremy 
¿Privatización del Agua? 
¡El Dólar en su Máximo Histórico! 
El análisis que legisladores del PRI-PAN realizaban ayer en la Cámara de Diputados sobre la 
Ley General de Aguas, causó polémica a nivel nacional. 
Lo menos que partidos llamados de izquierda decían sobre el tema, es que existe la 
presunta insana intención de privatizar ese recurso natural. 
Organizaciones sociales y grupos defensores del medio ambiente, opinaban que de 
aprobar los diputados la LGA, estarían violentando Derechos Humanos y trasgrediendo el 
Artículo 27 Constitucional. 
De aprobarse, los particulares tendrán tener acceso a la concesión de servicios para la 
provisión de agua, así como para utilizar el recurso para otros fines, señalaban opositores 
a la votación de esa Ley. 
Actualmente, la dotación de agua a la población se encuentra en manos del Estado, a 
través de la normatividad de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) y provisto 
directamente a los ciudadanos por organismos estatales y municipales que son los 
encargados de proveer y cobrar por el servicio. 
El 26 de febrero, los Diputados priistas presentaron la iniciativa y ya para el 3 de marzo, el 
dictamen fue aprobado por las comisiones de Agua Potable y Saneamiento y Recursos 
Hidráulicos. 
άvǳŜǊŜƳƻǎ ǊŜŎƻǊŘŀǊƭŜ ǉǳŜ ƭŀ ƭŜƎƛǘƛƳƛŘŀŘ ŘŜƭ 9ǎǘŀŘƻ ƳŜȄƛŎŀƴƻ ȅ ǇƻǊ ŜƴŘŜ ƭŀ ƭŜƎƛǘƛƳƛŘŀŘ ŘŜ 
todas las autoridades en el país depende directamente del respeto, protección, 
ǇǊƻƳƻŎƛƽƴ ȅ ƎŀǊŀƴǘƝŀ ǉǳŜ ǎŜ ƭŜ ŘŞ ŀ ƭƻǎ ŘŜǊŜŎƘƻǎ ƘǳƳŀƴƻǎέΣ ǎŜƷŀƭŀōŀƴ ƻǊƎŀƴƛȊŀŎƛƻƴŜǎ 
sociales en una carta a los Diputados. 
ά[ŀ ǎŀǘƛǎŦŀŎŎƛƽƴ ȅ ƎŀǊŀƴǘƝŀ ŘŜƭ ŘŜǊŜŎƘƻ ƘǳƳŀƴƻ ŀƭ ŀƎǳŀ Ŝƴ aŞȄƛŎƻ ƛƳǇƻƴŜ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜǎ 
retos para el Estado mexicano, por lo cual la Ley General de Aguas, que debe ser expedida 
a la brevedad, debe ser construida con la mayor participación ciudadana posible, con el 
ƳŀȅƻǊ ŎƻƴƻŎƛƳƛŜƴǘƻ ŎƛŜƴǘƝŦƛŎƻ ȅ ōŀƧƻ ƭƻǎ Ƴłǎ ŀƭǘƻǎ ŜǎǘłƴŘŀǊŜǎέΣ ƛƴŘƛŎŀ ƭŀ ƳƛǎƛǾŀΦ 
La nueva LGA establece la obligación de los municipios de proveer el servicio de agua a los 
ciudadanos y señala que, para ello, podrá valerse de concesiones a particulares que pueda 
otorgar el Ejecutivo Federal. 
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En su artículo 65, la nueva legislación autoriza a los municipios a prestar los servicios de 
ŀƎǳŀ ǇƻǘŀōƭŜΣ ŘǊŜƴŀƧŜΣ ŀƭŎŀƴǘŀǊƛƭƭŀŘƻΣ ǘǊŀǘŀƳƛŜƴǘƻ ȅ ŘƛǎǇƻǎƛŎƛƽƴ ŘŜ ŀƎǳŀǎ ǊŜǎƛŘǳŀƭŜǎΣ άŘŜ 
ŦƻǊƳŀ ŎƻƻǊŘƛƴŀŘŀ ȅ ŀǎƻŎƛŀŘŀΣ ǇƻǊ ǎƝΣ ƻ ŀ ǘǊŀǾŞǎ ŘŜƭ ƻǘƻǊƎŀƳƛŜƴǘƻ ŘŜ ŎƻƴŎŜǎƛƻƴŜǎέΣ ǇƻǊ Ŝƭƭƻ 
los opositores dicen que con esa Ley se abre la privatización del recurso natural. 
[ŀǎ ŎƻƴŎŜǎƛƻƴŜǎ ǇŀǊŀ ƭŀ άŜȄǇƭƻǘŀŎƛƽƴΣ ǳǎƻ ƻ ŀǇǊƻǾŜŎƘŀƳƛŜƴǘƻ ŘŜ ƭŀǎ ŀƎǳŀǎ ƴŀŎƛƻƴŀƭŜǎέΣ 
tendrán una vigencia mínima de cinco años y una máxima de 30 años, y podrán ser objeto 
de prórroga por el mismo término, si se cumple con todos los requisitos. 
Establece además una serie de castigos para quien incumpla las disposiciones legales y 
ǎŜƷŀƭŀΣ Ŝƴ ǎǳ ŀǊǘƝŎǳƭƻ нруΣ ǉǳŜ άǇŀǊŀ ƘŀŎŜǊ ŎǳƳǇƭƛǊ ǎǳǎ ŘŜǘŜǊƳƛƴŀŎƛƻƴŜǎΣ ƭŀǎ ŀǳǘƻǊƛŘŀŘŜǎ 
federales, estatales, del Distrito Federal o municipales, podrán solicitar el auxilio de la 
ŦǳŜǊȊŀ ǇǵōƭƛŎŀέΦ 
5ƛŎƘŀǎ ŎƻƴŎŜǎƛƻƴŜǎ ǇƻŘǊłƴ ǘǊŀƴǎƳƛǘƛǊǎŜ ǇƻǊ ƘŜǊŜƴŎƛŀΣ Ŝǎ ŘŜŎƛǊΣ ǇƻǊ άǾƝŀ ǎǳŎŜǎƻǊƛŀ ŘŜ ƭŀǎ 
ǇŜǊǎƻƴŀǎ ŦƝǎƛŎŀǎέΤ ǇƻǊ ŎƻƴǾŜƴƛƻ ƻ ǇƻǊ ǊŜǎƻƭǳŎƛƽƴ ƧǳŘƛŎƛŀƭΦ 
Por la tarde de ayer trascendía que la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, había 
acordado posponer el análisis y votación de dicha Ley en el pleno de la Cámara de 
Diputados. 
Lo anterior fue lo más sano que se les ocurrió, porque tras una serie de reformas 
constitucionales en materia energética y fiscal, cuyas consecuencias las paga el pueblo, y 
en víspera de la elección federal, nada bueno podría traer que aprobaran al vapor la LGA, 
¿no cree usted? 
Bisbiseo 
A mediados del 2013, aquí en Tapachula, se generó una serie de especulaciones sobre 
estudios que realizaban ciertas personas sobre el Comité de Agua Potable y Alcantarillado 
de Tapachula, con el presunto fin de privatizar (hasta se habló de que podría ser vendido 
el organismo en unos mil millones de pesos y que el interesado sería el hombre más rico 
del mundo, Carlos Slim). Ampliaremos//Aun cuando las autoridades subastaron 200 
millones de dólares en ventanillas, la divisa gringa alcanzó un precio por unidad de 15 
pesos con 78 centavos; de seguro en los puentes internacionales México-Guatemala, el 
dólar fue vendido hasta en 16 pesos cada billete//El empresario y expresidente de la FIT y 
Mesoamericana, Tomás Edelmann Blas, busca ser el abanderado a la alcaldía por el 
Partido Chiapas Unidos, antes Partido Orgullo Chiapas; en tanto que Mariano Reyero, iría, 
informan, por el Partido Mover a Chiapas//La experta en la ciencia jurídica, cuyo servicio 
público data desde hace muchos años en casi todos los cargos en juzgados y salas penales 
del TSJE, Isabel Robles Zárate, fue nombrada Juez Segundo del Ramo Penal de este Distrito 
Judicial de Tapachula, y el abogado, Alejandro Cárdenas López, pasó al juzgado de 
Ejecución de Sentencias//Salud 
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Indicador Politico/Carlos Ramírez  
Medina Mora y el Equilibrio en la Corte 
Si se cumplen los plazos y hoy martes sale la designación del nuevo Ministro de la 
Suprema Corte, los Senadores estarán mandando un mensaje de equilibrio en la 
composición de los ministros: Eduardo Medina Mora mantendría el balance que tenía el 
organismo hasta la muerte del ministro Sergio Valls Hernández. 
El origen de los Ministros mantenía un equilibrio: seis con carrera judicial, dos académicos 
y tres provenientes de la administración pública; el sillón de Valls debía mantener la 
pluralidad en cuanto a experiencia en el sector público. De ahí que la terna presidencial 
haya incluido a dos Magistrados con nulas posibilidades de ser elegidos y Medina Mora 
con una carrera en la administración pública. 
Algunas fuentes en las comisiones del Senado que tienen que decidir sobre la terna, han 
confirmado el argumento del balance, el equilibrio y la pluralidad. Una Corte sólo con 
Magistrados dificultaría las votaciones porque los asuntos requieren de conocimiento del 
funcionamiento de la administración pública. 
En la actualidad sólo dos de los Ministros llegaron provenientes de la administración 
pública: José Fernando Franco González Salas fue subsecretario del Trabajo, subsecretario 
de Desarrollo Político de Gobernación, oficial mayor de la Secretaría de Agricultura y otros 
cargos en el área administrativa del Gobierno Federal; en el 2006 fue designado ministro 
de la Corte por el Gobierno de Fox, aunque tomó posesión al arrancar la administración de 
Calderón. 
Más nuevo en el cargo, el ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena tuvo funciones en el área 
hacendaria, sobre todo cuando fue jefe del Sistema de Administración Tributaria (SAT). 
Aunque fue impulsado a la Corte por el Gobierno de Calderón, su designación en 
noviembre de 2012 tuvo el apoyo del entonces presidente electo Enrique Peña Nieto. 
Los académicos son José Ramón Cossío Díaz y Arturo Zaldívar Lelo de Larrea. Éste compitió 
por la Presidencia de la Corte al finalizar el año, pero perdió luego de más de medio 
centenar de votaciones. 
Seis Ministros han tenido carrera dentro del sector judicial, aunque algunos tuvieron 
despachos o alguna Notaría: Luis María Aguilar Morales, actual presidente; Jorge Mario 
Pardo Rebolledo, Olga Sánchez Cordero, Margarita Luna Ramos, Alberto Pérez Dayán y 
Juan Silva Meza. 
Luego de la votación para elegir al Ministro que ocupe el sillón de Valls Hernández, hacia 
finales de año la Corte se enfilará a otra votación para designar a Ministros que ocupen los 
lugares de Sánchez Cordero y Silva Meza, quienes terminan este año su periodo legal. Al 
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salir del sector judicial, se supondría que sus relevos también llegarían del sector judicial 
para mantener el equilibrio y el balance. Por ello, el sector judicial no resintió el peso de 
Medina Mora en la terna actual frente a dos Magistrados desconocidos y sin peso en 
dicho sector. 
Fuentes cercanas a los Senadores que decidirán el nombre del nuevo Ministro de la Corte, 
destacaron el factor de la pluralidad en la composición del pleno y sobre todo en el perfil 
que tenía el fallecido Valls de su experiencia en la administración pública. De ahí la 
importancia de la biografía del embajador Medina Mora y su experiencia justamente en la 
administración pública como Secretario de gabinete presidencial y Procurador General de 
la República, tomando en cuenta de que varios procuradores llegaron a ser también 
ministros, como Jorge Carpizo Mac Gregor y Diego Valadés. 
Hasta el fin de semana, las objeciones contra Medina Mora eran más mediáticas que 
reales, a pesar de que en las comisiones del Senado se abrieron canales de comunicación 
para la aportación de datos de los nominados. Pero PRI y PAN han construido mayorías 
calificadas en cuanto a designación de Ministros de la Corte. 
  
Tinta Fresca/ Victor Carrillo Caloca 
¿Muerto? 
 ά9[ b¦9±h RAG no olvidará el 2015 pues podría ser el año de su tumba política. 
ά{Lb ht9w!5hw9{ ǇƻƭƝǘƛŎƻǎΣ Ŏopado de enemigos en la estructura gubernamental, y ya sin 
las jugosas prerrogativas mensuales a partir de octubre que deja el PRI, sus sueños 
(¿guajiros?) al 2018 se cortarán de tajo. 
ά! a9bh{ ǉǳŜ ǎǳŎŜŘŀ ŀƭƎƻ ŜȄǘǊŀƻǊŘƛƴŀǊƛƻΣ ȅ ƎŀƴŜ ǇƭŀȊŀǎ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜǎ ŀ ƴƛvel municipal 
con candidatos muy suyos, Rocko pasará a ser un Senador más. 
άώ!th{¢!w[9 ŀ ƭŀ ŦǊŀƴǉǳƛŎƛŀ ŘŜƭ ƴƻƳōǊŜ ƴƻ ƭƻ Ŝǎ ǘƻŘƻΣ ǇǳŜǎ ǎŜ ƴŜŎŜǎƛǘŀ Ŝƴ ǾŜǊŘŀŘ ǘǊŀōŀƧƻ 
entre la paisanada y Alboritos no es profeta ni en su tierra, donde su PRI ha perdido tres 
veces al hilo y en puerta está su cuarta derrota.] 
άbL 9[ /¦9b¢h ŘŜ ǉǳŜ Ŝǎ ƳŜǊƻ cunca de Luis Videgaray le ha funcionado pues, aunque es 
egresado del ITAM como el influyente Huicho, nomás no se ha sabido que haya bajado 
recursos millonarios para algún municipio. 
ά¢!ath/h ǉǳŜ ǎǳ apá, el viejo RAG, sea mero bro de Miguel Ángel Osorio Chong, 
el secre de Gobernación que ha mostrado músculo real en la definición de pluris al interior 
del PRI, bajo la línea directa de EPN. 
ά9[ /hat! Alboritos no construyó lo básicƻΣ ƴƻ ŦǳŜ ǇƭǳǊŀƭ Ŝƴ ǳƴ twL ǉǳŜ Ŝǎ ƳǳŎƘƻǎ twLΩǎ 
y esa atomización política al interior del tricolor es, precisamente, su WaterlooΦέ 
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SI QUIERE descubrir qué sigue y cómo termina esta entrega, córrale por su Tinta semanal, 
la cual ya está a la venta con las oŎƘƻ ŎƻƭǳƳƴŀǎ άwǳƭŜǘŜǊƻǎ ǎƛƴ ƭŜȅέΣ ǳƴŀ ǊŀŘƛƻƎǊŀŦƝŀ ŘŜ ƭŀǎ 
abusivas tarifas de los taxis. 
PIDA su Tintota ŀƭ ǾƻŎŜŀŘƻǊ ŘŜ ǎǳ ǇǊŜŦŜǊŜƴŎƛŀΧ 
 Desfalcador 
 AL EX ALCALDE tapachulteco Samuel Chacón su pasado (muy inmediato) ya lo alcanzó y le 
está porraceando su puerta. 
YA SE SUPO que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) le encontró anomalías por 80 
millones de pesos en el ejercicio del 2013. 
SAM EL NEGRITO fue colocado a la par de otros chapulines ςaquellos que buscan un nuevo 
puesto políticoς, como Luis Walton, quien como alcalde de Acapulco dejó 104 millones de 
pesos en anomalías. 
ESE COMPITA empieza con el pie izquierdo su camino al Congreso pues los escándalos y 
sospechas de corrupción no son precisamente la mejor carta de presentación en la prensa 
nacional. 
[YA VEREMOS con qué explicación sale Vene Díaz, el (¿ex?)cargamaletas que dejó Samuel 
Chacón en Palacio Municipal.] 
EL (DIZQUE) PRIÍSTA y a la sazón dirigente municipal del Verde hizo mutis cuando 
esta Tinta le pidió una explicación/aclaración al respecto de lo publicado ayer 
por Reforma. 
EL QUE SÍ respondió fue otro de los mencionados: Luis Ignacio Avendaño, alcalde de 
Comitán señalado por 14 millones de pesos, quien aclaró a esta Tinta que esas 
ƻōǎŜǊǾŀŎƛƻƴŜǎ άȅŀ ŦǳŜǊƻƴ ǎƻƭǾŜƴǘŀŘŀǎέΦ 
LUEGO explicó que esos quinquirrines άŘŜ ƴƛƴƎǳƴŀ ƳŀƴŜǊŀέ ǎŜ άŘŜǎǾƛŀǊƻƴέ ǎƛƴƻ ǉǳŜ ǎŜ 
aplicaron en obras que el gobierno federal no consideró prioritarias porque se cambiaron 
las reglas de operación. 
EL PRIÍSTA Samuel Chacón, en cambio, hizo mutis, ignoró la balconeada pública y perdió la 
oportunidad de dar su versión al respecto por lo que su honorabilidad pública queda (más) 
en entredicho. 
SI ES CIERTO que Sam es un desfalcador impune, como lo detectó la ASF en 2013, el 
mensaje a la ciudadanía por parte del PRI es que se ha premiado el oportunismo político, 
la incapacidad administrativa y, lo que es pior: la corrupción galopante. 
LO DICHO: el pasado siempre alcanza y al ex alcalde tapachulteco Samuel Chacón ya lo 
emparejó y le está porraceando la puerta bien galán. 
 (ve)Nena 
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 QUESQUE Doña (ve)Nena ςOrantesς jura y perjura en corto que, ora que sea diputada 
federal por el membrete de Movimiento Ciudadano, no cejará en atomizar al PRI que le 
dio (casi) todo. 
POR LO PRONTO, ya empezó en imponer a su carnalito en su odiado PRI, dándole un golpe 
bajo desde dentro, donde sabe que hace más daño. 
DOÑA (VE)NENA no olvida que el tricolor le negó la candidatura al gobierno y le 
atormenta incluso que no haya sido un priísta sino un verde que además se trataba de 
un chavalito el que le dio vuelta y la aplastó en las urnas. 
QUÉ CURIOSO que antaño muy combativa, ahora esté cerquita de los afectos de cierto 
Palacio y, puritita casualidad, su pasaporte tenga más sellos en los últimos dos años que 
en muchas décadas. 
[AHORA, María Elena Orantes anda a la caza de (ingenuos) ciudadanos a quienes colgarles 
el membrete de Dante Delgado, para luego negociar sus cabezas sin que los aludidos se 
den cuenta de que están siendo usados por ese par de vividores de la política.] 
CON EL CUENTO de la equidad de género, la Malena ha sido diputada local, Federal, 
Senadora, Candidata perdedora y, otra vez, Diputada federal (de dedo), donde hará todo 
por desprestigiar a su otrora amado PRI. 
AL TIEMPO. 
CACHIVACHES: QUESQUE MANOLO Pulido, el súper auditor del rancho amado, anda a 
últimas fechas muy nerviosón; ya le contaré por qué, pues muchas son las quejas de 
ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŜǎ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭŜǎΣ ȅ ƴƻ ǇǊŜŎƛǎŀƳŜƴǘŜ ǇƻǊ ƭŀǎ ōǳŜƴŀǎ ŀǳŘƛǘƻǊƝŀǎ ǉǳŜ ǊŜŀƭƛȊŀΧ v¦9 
NO, no andarán con la lengua de fuera los tuxtlecos en la venidera temporada de 
estiaje, jura y perjura Alfredo Araujo, titular del Sistema Municipal de Agua Potable y 
Alcantarillado, en un comunicado que boletinó su chief {ŀƳǳŜƭ ¢ƻƭŜŘƻΧ άa9bh{ ǘƻǊǇŜ 
Ŝǎ ǳƴƻ Ŏƻƴ ƭŀ ƳŜƴǘŜ Ŝƴ ōƭŀƴŎƻΧ tŜǊƻ ŘǳǊŀ ǇƻŎƻέΦ [ƻ ŘƛŎŜƴ Ŝƴ Popular, una divertida 
ǇŜƭƝŎǳƭŀ ŦǊŀƴŎŜǎŀΧ  
 
Filo y Sofía 
Mary José Díaz Flores 
Los chiapanecos estamos hartos de los bloqueos que limitan la libertad de tránsito  por 
parte de minoritarios grupos que amparados en la libertad de manifestación amagan a la 
mayoría sirviendo solo a grupos políticos que persiguen intereses personales. De tal 
manera que ya no solo encontramos  carreteras federales intransitables  sino que hay 
bloqueos carreteros por todos lados sin que el Estado aplique la Ley como corresponde. Es 
cierto,  que el Estado tiene el deber garantizar la libertad de reunión y la manifestación 
libre de ideas, pero esto no significa que se puedan ejercer estos derechos sin límites y 
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cuando se transgrede la ley y se violan los derechos de terceros es necesario actuar no 
quedarse a esperar a que se tome la ley por propia mano, pues esto podría tener un costo 
político muy alto. 
Por cierto, los límites de estos derechos se puede encontrar  en la Constitución y en la 
Convención Americana sobre Derechos Humanos, donde se encuentra muy claro que la 
libertad de manifestarse debe ser pacífica y tener un objeto lícito.  Mientras que la 
Convención Americana en el artículo 15 reconoce el derecho de reunión pacífica y sin 
armas. El ejercicio de tal derecho sólo puede estar sujeto a las restricciones previstas por 
la ley, que sean necesarias en una sociedad democrática, en interés de la seguridad 
nacional, de la seguridad o del orden públicos, o para proteger la salud o la moral públicas 
y los derechos o libertades de los demás. Así que definitivamente es necesario aplicar la 
Ley a quienes persiguen fines fuera de la legalidad y atentan contra el estado de derecho y 
la gobernabilidad. 
CON FILO 
Bayardo Robles Riqué, es uno de los priistas más experimentados en el ámbito político, ha 
demostrado desde la Secretaría de Infraestructura que la gestión es lo suyo, que tiene 
objetivos claros y ha puesto especial empeño en la imagen urbana de la capital del estado, 
la cual no había sido  modificada por décadas. Es militante del Partido Revolucionario 
Institucional y también se suma, a la lista de los posibles candidatos a la Presidencia 
Municipal, por su trayectoria y el capital político que ha logrado sumar a lo largo de su 
trayectoria. Por eso de lograr este escaño, los capitalinos tendrían mejores opciones para 
ŜƭŜƎƛǊ ŀ ƭŀǎ ŀǳǘƻǊƛŘŀŘŜǎ ǉǳŜ ǎŜ ƳŜǊŜŎŜƴΧκκκ9ƭ ǘŜƳŀ ŘŜƭ ŀƎǳŀ Ŝǎ ǳƴ ŜƧŜ ŘŜ ŘŜǎŀǊǊƻƭƭƻ 
estratégico para Tuxtla Gutiérrez; por ello, la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales 
(PTAR) Tuchtlán es la obra más importante en materia de salud pública y saneamiento en 
la capital, afirmó el presidente municipal, Samuel Toledo Córdova Toledo, tras destacar 
que la planta Tuchtlán es la más moderna y cuenta con alta tecnología para su operación 
ǘŞŎƴƛŎŀΧκκκ9ƴ Ŝƭ ƳŀǊŎƻ ŘŜƭ 5Ɲŀ LƴǘŜǊƴŀŎƛƻƴŀƭ ŘŜ ƭŀ aǳƧŜǊΣ LǘȊŜl de León Villard, presidenta 
de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso del Estado, indicó que se 
cuenta con una Legislatura convencida del trabajo a favor de la mejora de condiciones de 
ǾƛŘŀ ŘŜ ǘƻŘŀǎ ƭŀǎ ŎƘƛŀǇŀƴŜŎŀǎΧκκκ/ƻƴ ƭŀ ŦƛƴŀƭƛŘŀŘ ŘŜ establecer acciones y estrategias que 
impulsen al sector agropecuario estatal, José Antonio Aguilar Bodegas, Secretario del 
Campo, se reunió con Grisel Jiménez Mazariegos, Presidente del Consejo de 
Administración, de la Unión de Productores de Caña de Azúcar y Maíz (UPROCAM), donde 
concretó el acuerdo para la reestructuración de la deuda de garantías líquidas que tiene la 
UPROCAM, gracias a las nuevas políticas agropecuarias implementadas por el Gobernador 
del Estado, Manuel Velasco Coello, a través de la Subsecretaría de Comercialización de la 



 

 
 25 

10 DE MARZO DE 2015 

{9/!aΣ ŘƛǊƛƎƛŘŀ ǇƻǊ Wǳŀƴ /ŀǊƭƻǎ 5ŀƳƛŀƴƻ DǊŜƎƻƴƛǎΧκκκEn  el marco de la celebración del 
Día del Juzgador Mexicano, que se conmemoró este fin de semana, el magistrado 
presidente del Poder Judicial, Rutilio Escandón Cadenas, afirmó que Manuel Velasco 
Suárez era un amante de la justicia y tenía un profundo respeto por  ella, ejemplo que 
sigue al pie de la letra el gobernador del Estado, Manuel Velasco Coello. En su mensaje 
aseguró  que nunca se debe perder la visión de buscar siempre la defensa de los que 
menos tienen y el respeto a la dignidad del ser humano, ya que en esta noble labor se 
trabaja mejor cuando se siente de verdad la vocación de servir a la sociedad. 
 
EL ORBE 
ALFIL NEGRO 
Oscar D. Ballinas Lezama 
Dentro del marco de la celebración del Día Internacional de la Mujer, el gobernador 
chiapaneco, Manuel Velasco Coello, señaló que se tiene una deuda histórica con ellas, la 
que hay que saldarla con políticas públicas que contribuyan a disminuir las brechas de 
desigualdad de género. Se hizo un ligero recuento de las acciones que esta administración 
estatal ha realizado en dos años a favor de las mujeres, como en el caso del programa 
ά.ƛŜƴŜǎǘŀǊ ŘŜ /ƻǊŀȊƽƴ ŀ /ƻǊŀȊƽƴέΣ Ŏƻƴ Ŝƭ ǉǳŜ ǎŜ ŦŀǾƻǊŜŎŜƴ ƳŜƴǎǳŀƭƳŜƴǘŜ ŀ ǇƻŎƻ Ƴłǎ ŘŜ 
60 mil mujeres que viven en Chiapas. 
Otro programa que está beneficiando a las jefas de familia es Canastas alimentarias de 
Corazón, las damitas reciben también el apoyo a través de Semillas Para Crecer y 
Microempresas Sociales, con ello se ha dado la oportunidad a no menos de 44 mil féminas 
para que puedan poner un negocio o hagan crecer el que ya tienen. 
En el ámbito de la ley destacan las acciones del paquete de reformas a las leyes, para 
impulsar la igualdad laboral y salarial; así como el castigo más severo a todo aquel que 
atente contra los derechos humanos de las amazonas chiapanecas. 
Por el rumbo de la capital chiapaneca, Fernando Castellanos Cal y Mayor, dirigente estatal 
del PVEM, mencionó que el papel de la mujer en la sociedad es muy importante y como 
ŀŎǘƻǊŜǎ ǇƻƭƝǘƛŎƻǎΣ ŀƷŀŘƛƽ ƭŜǎ ŎƻƳǇŜǘŜ ǇǊƻǘŜƎŜǊ ǎǳǎ ŘŜǊŜŎƘƻǎΣ άƴƻ Ƙŀȅ ǉǳŜ ōŀƧŀǊ ƭŀ 
ƎǳŀǊŘƛŀέΣ ŜȄǇǊŜǎƽΦ 
Comentando lo relacionado con las leyes en esta entidad, el magistrado presidente del 
Poder Judicial, Rutilio Escandón Cadenas, afirmó que Manuel Velasco Suárez, era un 
amante de la justicia y tenía un profundo respeto por ello, ejemplo que sigue al pie de la 
letra el actual Gobernador chiapaneco, aseveró. 
Escandón Cadenas añadió que nunca se debe perder de vista el buscar siempre la 
defensa de los que mŜƴƻǎ ǘƛŜƴŜƴ ȅ Ŝƭ ǊŜǎǇŜǘƻ ŀ ƭŀ ŘƛƎƴƛŘŀŘ ŘŜƭ ǎŜǊ ƘǳƳŀƴƻΣ άŜƴ Ŝǎǘŀ 
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noble labor se trabaja mejor cuando se siente de verdad la vocación de servir a la 
ǎƻŎƛŜŘŀŘέΣ ŦƛƴŀƭƛȊƽ ŘƛŎƛŜƴŘƻ Ŝƭ aŀƎƛǎǘǊŀŘƻ tǊŜǎƛŘŜƴǘŜΦ 
[ƻǎ Ŏƻƭƻƴƻǎ ŘŜ άCǳŜǊȊŀ ȅ tǊƻƎǊŜǎƻέ Ŝƴ ¢ŀǇŀŎƘǳƭŀΣ Ƙŀƴ ǎido escuchados por el alcalde 
Venerando Díaz Martínez, quien se comprometió a gestionar los recursos que se necesitan 
para rehabilitar el puente que colapsó en esa zona, así como atender los problemas de 
alumbrado público. 
El senador Luis Armando Melgar, visitó nuevamente algunos municipios del Soconusco, 
donde inauguró algunas aulas escolares y reconoció el compromiso del Ejecutivo 
chiapaneco para con la educación. 
Rumores corren sobre las alas del viento en Cacahoatán, que llevan y traen la noticia de 
que otra damita está lista para contender en busca de una alcaldía, se trata de Cinthia 
Berenice Escobar Ortiz, quien será la abanderada del PRD. 
Por el PRI está aferrado Julio Seng, mientras que por el PVEM se vislumbran Enrique 
Álvarez Morales y Carlos Moreno Mérida, aunque no se pueden olvidar de Aury Saldaña, 
ƭŀ ΨǊŜƛƴŀ ŘŜƭ ǊŀƳōǳǘłƴΩ ǇǳŜŘŜ ŘŀǊƭŜǎ ƭŀ ǎƻǊǇǊŜǎŀΤ ƭƻǎ Ǉŀƴƛǎǘŀǎ ƴƻ ƭŜǾŀƴǘŀƴ ŎŀōŜȊŀ ȅ /ŀǊƭƻǎ 
Valente, dirigente municipal de los blanquiazules, parece no tener gallo. 
En Tapachula, Rodulfo Muñoz Campero camina ahora en la zona alta, dicen que ya amarró 
la candidatura por el PRI y se prepara a contender, aunque podría tenerla difícil porque su 
feudo político lo tienen en la zona baja. 
 
Jaque con Dama 
Irma Ramírez 
En Chiapas son ya 3 millones 600 mil personas que reciben atención de salud, al estar 
afiliados al Seguro Popular, y al ponerse en marcha la campaña de re afiliación, el objetivo 
es aumentar el número de los beneficiados. 
El compromiso es seguir sumando a más chiapanecos para cumplir las metas establecidas 
en el marco de las políticas públicas instituidas por la federación. 
Incluso el fin de semana estuvo en la entidad, la directora general de Afiliación y 
Operación de la Comisión Nacional de Protección Social en Salud, Elizabeth Vilchis Pérez, 
quien dijo que en este año se busca integrar al padrón a más jefas de familia y madres 
solteras, con propósito de ampliar la cobertura de este beneficio, particularmente a 
quienes lo necesitan. 
Hay que recordar que actualmente en esta campaña, existen 268 brigadistas que 
recorrerán la geografía estatal realizando labores de re-incorporación, para que este 
beneficio llegue a más personas. 
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Además hay que destacar las inversiones que se están haciendo en Chiapas en el rubro de 
la salud, principalmente en materia de infraestructura básica como centros hospitalarios y 
clínicas especializadas en todas las regiones del estado y los 122 municipios. 
Se destaca que Chiapas ocupa el tercer lugar nacional de integrados al Seguro Popular, y 
actualmente existen 130 Módulos de Afiliación, además que el trámite puede realizarse 
en todos los espacios dedicados al rubro de la salud. 
.!{9 59 5!¢h{Χ- 
Las redes sociales han servido en buena parte para denunciar acciones que se realizan 
contra los más débiles en algunos casos, como sucede cuando golpean a las mujeres. 
Ya es común ver las fotos de las damas brutalmente golpeadas, donde se denuncia el 
nombre del hombre que agredió, golpeó o desafortunadamente asesinó. 
Ojalá estas denuncias también la llevaran a cabo no sólo a través de las redes sociales, 
sino también ante las autoridades correspondientes para que se proceda conforme a la 
ley y se castigue con todo el peso de la ley a esos hombres que de eso no tienen nada, 
sino más bien es la demostración de sus cobardía.*** 
Para algunos fue alegría, para otras tristezas el saber que se cerraron más de 142 bares 
por diversas irregularidades en toda la entidad. 
Sobre todo los vecinos que júrelo que ya están hartos de tato ruido que provocan estos 
lugares, quienes en su mayoría no cumplen con los horarios establecidos. *** 
 

 
1858. Inicia la Guerra de Reforma o de los Tres Años, en la que los conservadores, 
encabezados por Félix Zuloaga, buscaron derrocar al gobierno liberal, que a partir de este 
año estuvo a cargo del presidente Benito Juárez, además de abrogar la Constitución 
Federal de 1857 y las Leyes de Reforma. 
1877. Nace en Morelia, Michoacán, Pascual Ortiz Rubio, quien se distinguiría como 
ingeniero, escritor y político. Fue presidente de la República a partir de 1929, pero habría 
de renunciar el 3 de septiembre de 1932, a causa de un atentado. 
1881. Muere en Tacubaya, D.F., el doctor Gabino Barreda. 
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